El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Gerente Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a, Av. Este No. 344 --

Administrador: Lesmes Saurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 14 DE AGOSTO DE 1924

NUM 1703

importante

La facultad de Medicina acordó en su últi ma sesión dirigir una no ta a nuestro Ayuntamiento, recomendándole que ordene cubrir con tela metálica fina los tan ques de esta ciudad.

Esta resolución, que fué acogida por el Bacte-Picado T., tiende a evitar que el agua de la cañería contenga coleópteros y otros insectos que recibe durante su permanencia.

Nuestro Director embarca para Panamá

Nuestro querido Director, el Representante don Enrique Fonseca sirvo yo de modelo? Si yo dencia Municipal, porque Zúñiga, embarcará el sá· bado para Panamá acom tos y de resablos, ya hubiera illa y sabe más de lo que le pañado de su distinguida renunciado esta mi malhada enseñaron. Eso no conviene esposa doña Lila Zamo da Presidencia que no me en esta pacífica Arcadia

El motivo de su viaje es el de ver a su hermano politico Don Napoleón Brid que se encuen de rogar cuando yo en estas! tra allá seriamente enfer

Les deseamos, un buen viaje y que encuentren al Ola de desgracias señor Brid en franco res tablecimiento.

Conferencias a los estudiantes

La sociedad de Estu- el equilibrio y se capó al 44 años. diantes Universarios escribió una carta al Lic. don José Astúa Aguilar, suplicandole que se hicie ra cargo de la segunda dos dieron gritos desespera conferencia de la serie dos, pidiendo socorro acu por ellos organizada, ex. dieron algunos hombres; pe presándole el placer que ro cuando lograron extraer tendrían en oír su palabra elocuente y saturada de caldo, ya se había ahogade, ciencia.

con mucho gusto, y les el pueblo de Tarr. zú. anuncia varias conferen- La desgracia ha conmovicias sobre el Código Pe- de a todo el pueblo.

Con este motivo se ha despertado gran estusias: mo entre los estudiantes que esperan con ansiedad las anunciadas confe-

AVISO

rencias.

Se alquilau los altos de la Botica de don Marianol Ilménez.

Una disposición Un cisma que no La Confederación General El es cisma

Menudencias políticas y triquiñuelas de poca monta

La cuestión municipal de jergas de la política soy el

sabe hacerlo, exclamó: "mu sea con vosotros!" de cabeza que me tienen con longaniza aspirlua todo el tlempo.

Por qué, pues, se hacen griogo Baratleri.

a correr y jugar en las ori

llas del río General, cuando

uno de ellos, pretendiendo

saltar por las pledras que for

maban una pasarela, perdió

agua, sleodo arrastrado por

un rio

la noche a la mañana se con verdadero márti? Vean mi virtió en asunto de estado. |ejemplo; compadéz anme... Ahora resulta que hasta y vayan a las sesiones mu riólogo Dr. Codomiro el mismo don Ricardo, Pre- nicipales. Allí hacen falta sidente de la República, con ustedes porque son verda rodo y ser la mar de serlo y deros focos. ¿Qué van a de severo está metlendo ba hacer ese pobre Municipio aquel que se metía en dis- Vayan, porque el patriotis "los niños no deben pelear". res "alumbramientos.» Per Muy atentamente llamó a dónenle a Pochet sus arran los munícipes disidentes y ques, porque Pochet sabe resentidos y después de ser- donde le aprieta el zapato

> gente y el patriotismo los un respingo radical y vio siones municipales aurque barbas de don Ricardo que tenga que sudar betún y ellos no irían hasta que retragar para adentro; ¿no les pusciara Pochet la Presime dejara llevar de arreba- Pochet hace demaslada butrae otro halago que dolores donde se amarian los cerdos

> > 'bolengo», como decía el

En la mañana de hoy misiones que recorran los

falleció en esta capital el pueblos, pues se pretende cumplido caballero don que esta Sociedad sea tan José Madrigal Estrada, importante como lo fué padre de unafamilia muy antes. honorable.

Consignamos esta dopésame más sentido a sus dignos familiares.

Higienización

EJEMPLO QUE DEBE SER IMITADO

la conducta que actual. la dolorosa noticia, todos a cuyo servicio aportó mente observan las au- los amigos del extinto su cooperación desintetoridades de nuestro be- concurrieron a testimo resaday eficaz. llo puerto del Pacífico, niar a su honorable fa-Dos proyectos de en persecusión constante milia el pesar que les bres se verificarán macontra los vagos y chi- embarga, pues sue don na en la Iglesia del Carcheros que allí vegeta- Manuel Vicente un ca- men, de donde saldrá el ban a sus anchas.

El Municipio conocerá en la sesión de esta noche riamente los sitios públi- traños por su exquisita! La Prensa lamenta de dos reglament s im- cos y las cantinas, con- educación y nobles sen- tan sensible des parición portantes: ei de control duciendo a su respectiva timientos. de les trabajos municipa sección a los sindicados les y el de organización de vagancia y a los beo peñaba el cargo de Ad- fiora doña Lolita Calvo do s consuetudinarios, ministrador de nuestro de Blanco y a sus queri-El primero de éstos fue quienes serán enviados a estimado colega "La Ver dos hijos Manuel, Luz, Cruzaba por les campos elaborado por el Fiscal El Pozo para dedicarlos dad", ocupando al mismo Adelia, Alfredo, O car, y

> de dichos proyectos, las observar nuestras autoplaga social.

reorganizará Nuevos elementos darán empuje Trabajarán porque se emita una Ley de Abastos

de Trabajadores se

De buena fuente esta- | Por otra parte, se proza en la cosa y al Igual de sin las "luces" de ustedes? mos informados que la ponen los nuevos organi- tavorecido había sido un Confederación, aunando zadores de esta fuerte comerciante del Mercagustos infantlles ha dicho: mo exige de ustedes mayo. sus fuerzas hasta hoy di institución obrera, elevar do, donde también se ig. seminadas, entrará en a la consideración del nora sus calidades y devida activa; para ello hay Soberano Congreso, un más. el proyecto de reorgani- bien meditado proyecto Que le aproveche esta monearlos como don Ricardo Vayan, hijites, y que la paz zarla con nuevos y valio sobre "Ley de Abastos" fortuna al señor X. sos elementos de todas para aliviar la carestía chachos: la cosa no puede A este sermón beatífico las clases sociales que actual. seguir así; Uds. son buenz respondieron los ediles con pongan su empeño en Con tal objeto, el vier pro del mejoramiento co nes habrá una reunión a abliga a que vayan a las se lento; dijeron en las proplas lectivo; se darán confe- las siete de la noche en rencias de carácter cien- el local que actualmente tífico cada quince días y ocupa la Casa del Puese organizarán fiestas de blo. Generosamente fué carácter social.

Murió den José

social

al cultivo de la tierra.

Acerca de la bondad Igual actitud debieran portante y de confianza no también a los demás respectivas comisiones ridades hasta dejar ex- de don Adolfo Cañas, Hacemos extensivo es La pobre mojor sué auxi. dictaminaron savorable- tinguida esa repugnante quien pierde a un cum te pésame a nuestro cc-

misterio del premio mayor de la lotería

Procuramos inquirir esta mañana quien era el dichosote mortal que había cambiado en la Tesorería de la Junta de Caridad el billete premia. do premiado con cuarenta mil colones, y se nos contestó que reservaban su nombre por haberlo pedido así el interesado.

Luego supimos que el

Conferencia esta noche

En los salones de la Federal de Trabajadores, esta noche a las ocho, la intelectual señorita Enyl. da Quesada, dará una conversación a los obreros acerca de varios obligado a tratamientos de Además, Pochet no es de Madrigal Estrada rectiva y hasta es proba- tópicos sociales de im. ble que se nombren co- portancia.

Hará la presentación el culto obrero don Julio

Busque LA PRENSA

lorosa noticia, dando el MUERE REPENTINAMENTE DON ML. V. BLANCO

de la mañana falleció re- tía y eficiencia. La policía recorre dia- querer de propios y ex neral.

ofrecido este local a los

entusiastas organizado-

se nombrará la nueva di

En esta misma reunión

en la Casa de Agencias deudos. pli o empleado que era lega "La Verdad",

A las nueve y media prenda segura de garan-

pentinamente en su casa Fue también miemde habitación el distin- bro activo de la Congreguido caballero don Ma- gación Mariana y un pronuel Vicente Blanco. Al pagandista fervoroso de Digna de alabanza es circular en esta capital de las prácticas cristianas

> Las exequias únebaballero que se hizo cortejo al Cementerio Ge-

> y dá el más sentido pé-Actualmente desem- same a la estimable setiempo un puesto im- Delfina de Jimén z, co-

la corriente sin que la infeliz cristura pudiera defenderse de la muerte. Los otros niños, espanta.

del río el cuerpo del piño

Se llamaba Manuel Jesús y era hijo del agricultor Pau El Dr. Astúa acepta lino J.ménez que habita co

na serpiente mata a una mujer

Una pobre mujer, vecla de Esparta, ha failecido victima de una serpiente.

cercanos a lapoblación, cuan do fué sorprendida por una serpleute de terciope'o, que la azacó con rapidez luaudita.

llada por unos campesinos, mente.

Un niño se ahoga en que la llevaron en seguida a pueblo para que se le prestara la asistencia necesaria Un grupo de niños fueron Pero desgracladamente, todo fué inútil, y la mujer murió a las pocas horas entre ho rribtes dolores. Se llamaba Irene Pérez Vargas y tenía

La frecuencia con que ocurren estas desgracias tie. ne alarmada a la población.

Debía hacerse algo práctico para limpiar de serpietes los campos, sobre todo en las proximidades de las pobla clones.

reglamentación

de los limpiabotas.

señor Gobernador.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

GALERIA DE ARTISTAS NACIONALES

Luz Valerín

En la presente temporada de la Compañía Nacional, se ha revelado como una buena artista, sobre todo pa ra los números de balle, esta joven a qu'en ya el nume' roso público que concurre a las representaciones del Moderno y Adela, ha sabido tributar merecisios aplausos y que poco a poco va sublendo los peldaños del arte.

Luz Valerín se inició des de muy pequeña en los estadios del arte, casi podríamos decir que desde la escuela estuvo en el os, lo que hizo que sus maestros ocuparan sus facultades en diferentes veladas escolares; muy pe. queña hizo varios papeles proplos de su edad en dilerentes Compañías que actua ron en el Teatro Nacional.

Avanzada en sus conocimientos escénicos le permi tleron entrar como corista en varias Compañías de Opereta de las que nos han visitado en los últimos años, en donde tuvo una magnifi ca escuela; en compañía de los Ugueti viajó a Panamá, y algunas otras Repúblicas

de la Compañía La Legua, ción. con varios de sus compañe ros de Teatro, dando repre- los peldaños del arte; el es sentaciones en algunas clu- tudio hará de ella dentro de dades de esta República; en poco tiempo una artista fa sus jiras foé ovacionada por vorita. los públicos; en Grecia yl



LUZ VALERIN

San Ramón obtavo ruldosos triuofos cuyos ecos se con signaron en varios diarios de esta capital.

Al tormarse la Compañía Nacional, vino a formar parte como Corista, y sus apti tudes han hecho de ella en poco tiempo una artista que lleva primeras partes.

Pero en lo que más se ha sabido distinguir, es en los números de balle; en "San osé en Camisa" y en "La Gatita Blanca", con Roberto Yanguas, conquista nutridos A su regreso, formó parte aplausos por la buena ejecu

Luz a subido uno a uno

NATSIRT

Libros nuevos

"Higlene de la Piel y del Cabello", per el Dr. Auto olo Peyri - Verdaderamen te, hacía falta que un espe cialista de reconocida fama le como el Dr. Peyrí, formulara una serie de consejos desla teresados y beneficiosos para cuantos sufren esas molestas dolencias de la piel y del cuero cabelludo que tanto ieau y disgustan.

La "Higiene de la piel y del cabello", tomo VII de la interesante Bibloteca de Medicios Práctica, que con tan H feliz éxito está publicando la Editorial Cervantes, de Bar. celona, viene a llegar este vacío. Este libro, de valor inapreclable, será leído por cuantos han visto siempre defraudadas sus esperanzas luego de hacer uso de re medios costosos, muy anun clados, y seguramente pro porcionará consejos ultilísimos y hasta la curación a muchas personas aquejadas de las enfermedades que el Dr. Peyrí estudia con la suficiencia que le reporta su larga práctica y su especia lización.

"Higlene de la piel y del cabello" se vende en las buenas librerías al laverosímil precio un colón, y por tratarse de un libro de tanta 2 y verdadera utilidad, no es la aventurado creer que las ediciones se agoten rápida

De venta en la Direclón de "La Prensa"

Anunciese su negocio en "La Prensa"

dades y el dolor.

y nunca afecta el corazón.

Jueves 14 de Agesto A las 7 p. m. Priscilla Dean en TIGRE BLANCO.

A las 8 p. m. Grandioso y emocionante esestreno de la Paramount.

EI ROSTRO EN LA NIEBLA

Drama muy interesante por Seena Ouen y Lionel Barry-

Estreno de la "Revista Int

Gran programa de la Orques. ta Repetto con 22 artistas.

T. ADELA

Jueves 14 de Agosto A las 7 UNA CARRERA EN KENTUCKY Reginal Denny

A las 8 30

Definitivamente por última vez y a petición de numerosas familias.

LA MASCOTA

El triunfo más grande de la Compañía. Exito colosal del Sr. Ortiz.

JAIME CARRANZA

"La Casa" el almacén de todas las clases sociales.

cesita para su casa, lo encontrará en nuestra tienda.

cocina? Implementos de uso doméstico?

Qué es lo que Ud. necesita? Menajes? Utensilios de

Todo lo encontrará económicamente y a su gusto en

Es Ud. obrero? Cualquiera que sea la índole de su

trabajo o actividad, no olvide que todo lo que Ud. ne-

==: Avenida Central :===

LA POLITICA EN CUBA

ZAYAS-MENOCAL-MACHADO

general Men cal ha sido los ánimos er cendidos. postulado candidato a la Pre | A Menocal, a pesar de las sidencia de la República de muchas cosas malas que hizo Cuba por el partido conser- en los últimos años de la

donar el palacio presiden - tusiasta Sergio Carbó. ciai; el general Gerardo Pero el doctor Zayas, noprimeros se hizo reelegir.

este año, que se celebrarán deben manejarse esos resor tísimas. Ya a estas horas Menocal en 1916 están allí las pasiones políti elecciones anteriores.

los elementos más entusias

Por un radiograma reci - do "El Heraldo" una cam bldo ayer sabemos que el paña brillantísima que tiene

anterior administración, lo Ya tlenen, pues, en Cuba defiende todo el partido contres candidatos presidencia. servador y tiene a su lado les para las próximas elec- elementos de gran empuje, clones: el Dr. Alfredo Zayas, como la Juventud Conservaactual Presidente que quiere dora de la Acera del Louvre ser reelegido para no aban- presidida por el culto y en-

Machado, candidato de la tual Presidente y el más más importante fracción libe combatido de cuantos ha teral y el general Mario Me aido aquella República, disnocal, que ha sido Presidente pone de la fuerza armada v durante ocho años, porque del poder que le da el tene : al terminar los cuatro años en su mano el control de tedos los resortes de la vida Las elecciones cubanas de oficial. Allí saben bien como el primero de noviembre, tes para que la reelección no serán emociona tes y violen fracase, porque se lo enseñó

Difícil es predecir quién cas más exaltadas que en las ganará la elección. A pesar del entusiasmo que ha des-A Machado lo defienden pertado Machado; a pesar de la energía y experiencia de tas y en su favor está hacien. Menocal y los snyos, nes te memos que es sea muy diff. cil apesar del sillón presidencial al doctor Zayas. Es te sólo representa, en la división de los partidos, una fracción liberal y fue elegido Presidente con la ayuda de Menocal. Ahora no tlene a los conservadores, pero dispone de toda la fuerza que le da el gobierno que preside, y apelará a todos los recursos, absolutamente a todos, buenos y malos, para continuar en la Presidencia.

> Mllagro será si las próximas elecciones no producen en Cuba nuevos estallidos revolucionarios y derrama. mientos de sangre.

> Zayas defendlendo su elec. ción desde el Poder, es algo muy temible; Menocal, como enemigo, es un elemento de mucho cuidado; Machado y sus defensores están desplegando un entusiasmo logo. El ambiente político se está poniendo al rojo blanco.

A Menocal ya lo conoce la nación y sabe que es un gobernante violento, contra el cual se hizo una revoluclón. La Administración de Zayas ha desatado eu el país las más indiguadas protestas. Machado, que está inédito, puede ser la mejor esperanza. Por nuestro afecto a Cu. ba, nos alegraría el triunfo de Machado.

Cuba, la República más joven y quizás también la más rica, bien gobernada, puede ser el Paraíso de Amé.

Teatro Complet o S J Alvarez Quintero

A (3.50 TOMO

I. PRIMEROS ENSAYOS Prologo : Esgrima y amor . Delén, 12, principal : Gilito : La media naranja : El tío de la flauta : El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice II. COMEDIAS Y DRAMAS

La vida intima : El patio : Los III. COMEDIAS Y DRAMAS La pena : La azotea : En dilo:

Las flores. VI. COMEDIAS Y DRAMAS La Zagala: Amor a oscuras. La casa de García: A la luz de la luna.

La buena sombra : Los borracho. El traje de luces : El motete : El estreno: Abanicos y panderetas ¡A Sevilla en el "botijo"! V. COMEDIAS Y DRAMAS

La dicha ajena : Pepita Reyes Mañana de sol.

"La Prensa"

AMALIA

Un rostro placentero y gracioso, dando fe de la alegría de su espíritu. Dos ojos muy picarescos que dicen mucho en su mirada dentro de las órbitas que circulan dos arcos de azabache.

Una schrisa muy graciosa en sus labios que encierran todo un poema, quizá desconocido para la mayoría pero que sale de aquel corazón en el cual anida un elevado sentimiento de amor al arte.

Una voz dulce, bien timbrada, con la cual cautiva la atención del auditorio y que da manifestación de lo que vale el esfuerzo.

Tales son las características sob esalientes de Amalia Trejos, la bella soprano de la Compañía Nacional, a quien se han tributado las más grandes ovaciones en la temporada que con éxito se está efectuand en los

teatros Adela y Moderno de esta capital.

Conversando con Amalia, se puede apreciar desde el primer momento, que su corazón palpita dentro de un sentimiento de sinceridad; sonríe al terminar la frase de una manera tal que sin terminar ésta, dice mucho de lo que en esos momentos bulle dentro de su cerebro, y su sonrisa va acompañada de un ligero movimiento de ojos como si quisiera profundizar en su compañero todo lo que piensa y proyecta.

Su conversación es agradable, porque sabe ir por los campos del arte; la música y el canto son sus principales adornos, y de ellos habla con tauta facilidad y soltura como hablaría un profundo matemático de los secretos de los números.

Cuando Amalia sale al escenario, es recibida con estruendosos aplausos, manera como se le tributa homenaje a los artistas, y slempre ha sabido dominar la

atención y poner de relieve sus dotes artísticos. En la travesía de su vida artística ha cosechado muchos aplausos, ha sabido poner en el exterior su nombre y el de la patria a magnifica altura, sin más auxilio que su esfuerzo personal, mérito suficiente para que el público comprenda todo lo que vale.

Es una noble y gentil amiga para, quienes frecuentamos los bastidores de los escenarios, tiene una pica resca mirada o una broma genial, siempre está alegre, y cuando en escena debe de hacer papel de tristeza, al separarse del público, sonríe alegremente para borrar la huella que dentro de su corazón dejara la escena pasada.

A ella le tributamos en hermoso ramo de perfumadas flores, el testimonio de nuestra admiración y cariñ.

GULLERMO TRISTAN

Agosto 12 de 1913.

Suscribase Ud. a LA PRENSA el

diario de la tarde más antiguo de información y de cultura

popular, con Medalla de Oro. Se vende en tidos de veinte tabletas y Sobres Rojus Bayer de una dosis.

La CAFIASPIRINA fue premiada recientemente, por voto

Precios: Sobrecito: o.15 cts - Sbre: 28 cts. - Tubo: @ 2 2 50

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EN ELTABLERO

DE LA EXISTENCIA

frente a cada uno de nosotros, hay siempre una mano invisible que quiere

ganarnos la partida. Al amor nos opone la traición; contra nuestro entu-

siasmo juega el desencanto; contra nuestro impulso generoso mueve la

envidia sórdida; a nuestra alegría y a nuestro bienestar opone las enferme-

Combatir esas jugadas hostiles en el campo moral es el problema diario

del hombre. Combatirlas en lo material, corresponde a la ciencia. Jamás

ganó ésta triunfo más grande sobre el dolor físico que cuando descubrió la

CAFIASPIRINA.

o sea el poderoso analgésico moderno que no sólo alivia en pocos momen-

tos los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; los resfriados; el

malestar causado por excesos alcohólicos, etc., sino que levanta las fuerzas

La dictadura del

Por delito de chantage se ha procesado en los Es. tados Unidos a un individuo lateresantísimo que se llama Mr. Means, personaje trascendental que parece escapado de una novela de Conan Doyle.

Means es sutil maestro de la lovestigación, un artifice 396 Julieta Calderón Jené del esplonaje Ya va siendo vlejo y está metido en estas labores subterráneas desde que tenía veinte y un años Ha sido espía del gobierno de Londres, del de Berlín. - del de Méjlco, del de Washington. Además ha ejercido 402 Angel Cavallini el esplonaje por cuenta de grandes capitalistas, como el 403 Francisco Andrade Industrial Frick, potentado ya fallecido.

En el proceso de Means se han descublerto cosas 406 Cristina Solano Rivera que han producido asombro en el público y alarma entre 407 Otilia Solano Carvajal

los políticos.

Se sabe ahora que todos los políticos americanos 410 Julia Vega Fernández están siendo cuidadosamente espiados sin que ellos mismos puedan saber quién los espía. Unos políticos 413 Marcelino Ríos encargan el esplonaje de otros, y todos ellos son espiados 414 Alvaro Durán Rocha por encargo de los ricos hombres de negocios. Los mis. 416 Luis Pacheco mos colegas se espían unos a otros. El propio Means 417 Olga Granados Cascante estuvo espiando al Secretario de Hacienda Mr. Mellon por encargo del anterior Presidente Mr. Harding.

El gran centro del esplonaje está en Wall Street y son los banqueros quienes dirigen este trabajo misterloso que consiste en tener bien agarrados a todos los políticos.

Se ha dicho siempre que cada conclencia tiene su punto negro. Y los espías de los banqueros se encargan de ir descubriendo y archivando los puntos negros que pueda haber en la conciencia de cada político. Luego, cuando el político se nlegue a servir los intereses de los banqueros o intente algo que pueda perjudicar a los magnates del dinero, éstos le harán saber que podrían presente, en la cual se Inutilizarle con sólo publicar los secretos de su vida; pero anuncia el estreno de que están dispuestos a no publicarlos mientras él sea "Amor que Vence" para buen chico y obediente.

¿Y quién habrá que no tenga en esta vida algú secreto desagradable? A unos políticos se les compra directamente con cheques al portador; a otros indirecta mente, contribuyendo a los gastos de sa elección; a otros se les asusta amenazándoles con descubrirles sus trumentación de la bella

muy lejos

Hasta los hombres honrados quedan cogldos en esta trampa, amenazándoles con la publicación de cualquier detalle bochornoso de familia: que su abuelo estuvo en presidio, que su padre murió a'cohólico; que su hija tuvo de los días de la semana que casarse de prisa y a la fuerza o que su esposa ha entrante el estreno de esa tenido amantes antes o después de casada. Si el funciona interesante obra. Oportu EL LAXATIVO BROMO QUININA rlo legislativo, ejecutivo o judicial no se pone al servicio del gran capital, esas historias de familia u otras peores, publicadas con sagaz oportunidad, se encargarán de des truirle la carrera, descalificándole ante la opinión pública.

Así la pandilla super-capitalista, gobierna a su an tojo oculta entre los sombríos paredones de Wall Street, manejando misteriosamente desde la sombra toda la vida laterior de la Cámara y del Senado, de los Tribunales y

de los Ministerios.

Es la Democracia, la gran Democracia americana. corrompida por el exceso de riqueza, envenenada con veneno de oro, esclava del capitalismo que le da alma imperialista, espíritu de rapiña; que la obligará a mediatizar las pequeñas Repúblicas y encarecerá la vida como le convenga y la llevará a la guerra cuando le de la gana.

La tiranía del dinero, que en ninguna época ha sido i tan absoluta, ha hecho fracasar la Democracia convir tléndola en un régimen de trampa y de chantage, escla vizada fatalmente a esa masonería del diaero que dispone, manda y gobierna sin ninguna responsabilidad, con impunidad obsoluta como ni siquiera han podido gozarla

los emperadores.

Inglaterra decapitó a Carlos I; Francia guillotinó a Luis XVI; Rusia fusiló a Nicolás II; reyes y príncipes han muerto en el destierro; Presidentes de Repúblicas han sido asesinados. Todos ellos han sentido pesar sobre) sus cabezas la sanción de sus pueblos. Pero existe una confabulación de millonarios que tienes un poder mucho más grande que los Presidentes y los Reye; que tienen cogldos entre sus redes a los Goblernos, a los parlamentos y a los mismos Jetes de Estado; que son los que en realidad gobiernan y pueden disponer a su antojo de la paz y la vida de los pueblos, provocando, huelgas y revolucioues, encendiendo guerras que empezarán cuando ellos quieran y terminarán cuando a ellos les interese Y contra esos dictadores del oro no hay sanción, porque el pueblo no sabe cómo operan, ni dónde están, ni quiénes

Y mientras ellos gozan y triunfan, el odio popular va contra sus servidores, contra los gobernadores, contra los legisladores, contra los jueces, contra los generales, esclavos todos ellos del dorado Katipunán.

Hasta los obispos están sujetos al espionaje desmo. ralizador de esa gran Democracia. Así se hace cada día más patente la observación de Zola: "A medida que la Democracia crece, aumenta la inmoralidad »

BERNARDO MERINO

Suscribase usted a "

Socios del Banco Llegarán 28 mé- La música y la costura unida. Nacional

Socios de la lista anterior 390,

con 458 acciones. 391 Tito Chacon Cordero 392 Jorge Aragón 393 Fausto Calderón Coto 394 Concepción J. de Calderón 1 395 Argentina Calderón Jené 1 397 Fausto Calderón Jené 98 Alberto Molina 300 Moria de Molina 400 Guillermo Hoppe B. 401 Blanca Sáei z de Mora 404 Emilia B. de Barrientos 405 Vicente Calderón Navarro 408 Mª Cristina S. de Montero 1 409 Eva Madrigal Meneses

411 Manuel Vega Fernández 412 José Ana Abarca 415 Manuel Durán Rocha 418 Ramón Avendaño Sánchez 2 419 Enrique Herrera Paut

420 Manuel Valverde León

Amor que vence

En relación con la nota publicadaen este diario en la edición del 12 del mañana viernes 15, nos apresuramos a participar al público que debido a no estar terminada la ins feos negocios. Por el amplio camino del chantage se va música compuesta por el Maestro Nieto, que será una notable sorpresa, se ha resuelto dejar para uno

dicos extranjeros

En Kingston, capital comercio de la misma, para de Siberia y son mis condiciones tan de la isla Jamáica, se acaba de celebrar un Congreso de Medicina, calle de la Paz, consiste en la importa quién podrá lucirme; es que ha tenido gran importancia científica.

Veintiocho de los doc tores que asistieron al Congreso, formando un grupo fraternal, han que rido visitar algunos paise del Mar Caribe, antes de regresar a sus respectivas naciones.

Ese notable grupo de médicos extranjeros, han debido llegar esta mañana a Puerto Limón, en el vapor "Toloa".

Nuestro Gobierno les tenía preparado un tren lodías con las voces humanas; especial para que esta y la clientela parece que, fascimisma tarde vinieran a la capital.

Esos doctores parece, que solo estarán en San José veinticuatro horas; pero durante el tiempo que pasen en territorio lo... Tut-han kamen (o komen. costarricense, serán considerados como huéspedes de honor de la na-

PIANO

y fonógrafo con 115 discos, ambos casl nuevos. Precio! de oportunidad. F. Asch & Cía. 50 varas Sur Catedral.

Suscribase Ud LA PRENSA

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR

namente nos ocuparemos desvía la causa. Se usa en todo el de nuevo de ese aconteci dia. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

Para Enfermedades Oniere Ud. gozar de la calma y fres-Dasada En El Famoso Preparado Lavol enferma sin dejar manchas ni ofores desagradables. Con la primera aplicación la comexón desaparoce, el ardor se calma, TEZAL es la creusa ideal para sus Crema Sanativa Tezal (En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

uno exaltado y alabado y des a cualquiera, señoras y señores. crito por un cancionista a quien Heme a vuestras órdenes. ¡Soy acompaña la orquesta. Es la pa- de crepé marrocain e inimitalabra última de materia de chic, plemente bello. de encanto para los clientes y De tal manere he tenido éxito de habilidad comercial sobre to- este sistema comercial, que pue de afirmarse que no hay casa verdaderamente parisiense de modas que no tenga su poeta, su músico, sus cantantes de ambos dores, que tienen acceso a los sexos y su orquesta, pues el nesalones de las grandes casas gocio parece que da para todo donde se fabrica la elegancia organizado de acuerdo con las

Una de las más recientes ori- más fino crespón marrocain. Pue ginalidades de la m da, o del do ser usado en Paris como en

cirlo mejor, son los estableci acabadas en cuanto al buen gus-

mientos lujosos de París, princi- to de mi confección y al de mis

palmente en los ubicados en la colores y de mis líneas que no

presentación de modelos, cada decir, que yo podré hacer lucir

y se materiliza la bella fantasía nuevas formas de múltiple cola-

En ta to que los lentos ma

niquies desfilan pomposamente

delante de los grandes compra-

nada por la novísima tramoya,

encuentra todo muy bonito y

muy barato, y muy bueno para

completar las tres B. B. del

con que se acompaña hoy la

presentacón de un vestido esti-

Que al fin de cuentas, cada uno

-Yo soy el traje Tut-han-

kamno, hecho por completo del

lo escribe como le parece):

Por ejemplo he aquí el canto

un cantor o una cantatriz, de boración artística. moda también en alguno de los teatros o music-halls de la Villa Luz, detalla los encantos y líneas! y primores de cada toilette. Una Hoy a las 13 horas música especial acuerda sus me-New York 400 1/2 010

Londres París.... . 104 1/2 España. Italia ... Sulza .. Bélgica ----- 94 Amsterdam 37 34 oro am.

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

LLEGARON SEIS

AUTOMOVILES CHEVROLET

y se vendieron INMEDIATAMENTE PRONTO LLEGARAN OTROS SEIS

Apresúrese a comprar el suyo.

Poca inversión y economía en el consumo

Costa Rica Motor Co

Importantísimo

SE LE HA ROTO A USTED una campana, un piñón, una máquina de moler carne o picar pasto, un catre, un trapiche, una bicicleta, una pleza de auto, un eje de trasmisión, una muñonera, etc?

SE LE HA GASTADO A USTED un eje, una muñonera de bronce, una mariposa de turbina, válvula, un prensa-estopas, un pistón de motor, un eje de carreta, los dientes de un piñón, etc?

La soldadora eléctrica plástica y de control automático, le hará todos estos trabajos eficientes, rápida y económicamente.

Soldaduras en BRONCE ALUMINIO, ACE-RO, HIERRO DULCE Y FUNDIDO 2b.

solutamente garantizadas. Esta es la única máquina en el país que puede

ejecutar buenos trabajos y que cuenta para su manejo con un experto.

TALLER MECANICO Y DE FUNDICION

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champague Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó San José de Costa Rica. Ventas al contado.

A @ 3.80 el tomo

Procreación prudencial, Marie C. Stopes, (pasta) El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española) La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine) Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala.

El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala. El alma de París (novela), E. Champsaur

Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. Novillo Quiroga

Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Cerna Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset Espectador Nº 1, José Ortega y Gasset. La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez. E préstamo de la difunta (novelas), Vicente B'asco Ibáñez. La tierra de todos (novela), Vicente Biasco Ibáñez. Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa Política hidráulica, Joaquín Costa El ideal de la vida, Robert W. Chambers Novelas, Joaquín Dicenta, pasta La linca de fuego, Roberto W. Chambers

La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset El Estado o la República, Platón, 2 tomos, @ 7 00 Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit Fl Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, @ 7.00

El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta Páginas escogidas, Azorín, pasta Pastorelas, Concha Espina

La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La fuerza de las cosas, Paul Mergueritt, de la Academia Goncour Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt Marta Baraquin, J. H Rosnv. (Mayor), de la Academia Goncourt La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt

Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa La Figuranta, León Frapié La dulzura de vivir, Marcela Tinayre La corbata celeste, Hugo Wast

La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta La vida en flor, (novela), Anatole France

Baltarar, Anatole France

La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, @ 7.00 Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, @ 7.00

(3.00 el tomo La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F. Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán Verba, Gabriel Alomar

Novelas y novelistas, Andrenio En la Estepa, Máximo Gorki, pasta La angustia, Máximo Gorki, pasta El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta Los Maias, Eca de Queiros, tres tom s, pasta, & 9.00

Tapices viejos, Eduardo Marquina Ensayos, Miguel Cané Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez. Discursos y Conferencias, Miguel Cané La Revolución Rusa, N. Tasin

El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarín El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin De la vida que pasa, Ramón Quesada

La musa de los madriles, Antonio Casero De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta

Los caídos, Máximo Gorki, pasta Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta Tercetos (novelas), Luis Pirandello

@ 2.50 el tomo Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

@ 200 el tomo Cuentos de Italia, M. Gorki Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde La huelga (teatro) John Galsworthy Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev Poemas del hombre (Libro del mar), C. Sabat Ercasty La patrona (novela), Dostoievski La igno ancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta 6 2.00

El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

& 1.50 el tomo La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en Rusia), M. Kropotkine Historia de las ideas morales, Paul Gille Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson

HARINA

FORTALEZA

acaba de recibir la Panaderia

150 vs. al sur del Hotel Washington

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

SuscribaseaLaPrensa

Libros para la venta | Emma Goldman dice que el Soviet está mintiendo al mundo

en esta capital, Emma que el pueblo ruso era Goldman, deportada de libre. los Estados Unidos a

Una revista

Acabamos de recibir el último ejemplar de "La Mo" da Elegante", la preclusa revista que se publica en Madrid, la mejor de su clase tan buena o más que las riéndose a la situación señores Pochet, Dr. Vargas cicipales, don José Mª Varque se publican en París y predominante en Londres.

Trae una gran colección de modelos encantadores para la temporada de verano, lo mismo para damas, que para señoritas y niñas.

selecto y de profundo Inte en Rusia solamente porés artístico. Sus dibujos y dían expresarse las opi-

Es la revista impresciodible para las señoras de buen gusto.

En esta Redacción admitimos suscripciones a "La Moda Elegante", a precio de Para el un colón el ejemplar.

Esta gran revista se publica mensualmente.

Libros nuevos

LAS MASCARAS - Aca bamos de recibir la obra de se titula "Las Máscaras".

Son dos tomos de crítica. cargados de nutrida prosa, en los que se enjulcia ante el Tribunal del Arte a Bena vente, a Oscar Wilde, a Galdós, a Valle Inclás, a Villaes. pesa y hasta a la misma Gobernador será el Juez Pastora Imperio y el alma encargado de otorgar el en reuniones anteriores, y de la gitanería.

En estos dos tomos y estudiando los asuntos más diversos, está brillantemente desparramado el fecundo talento de Pérez de Ayala en su valloso aspecto de crítico, que sabe hacer arte mientras hace crítica.

La obra está editáda con esmero por la casa "Renaclmiento" de Madrid y forman ! les volúmenes X y XI de las Obras Completas de ese gran autor español.

El preclo de los dos tomos 703. De venta en la Di rección de La PRENSA

Ayer dejó de existir en el barrio de San José, de este | 5 antón, la señora doña Rosa | \$ motivo reciban nuestr i más s. tido pésame, su afligido esposo, hli sy demás familio.

Después de una corta en. rmedad murió aquí don Domingo B rrios, a quien e llamaban cariñosamente Minguito'.

Paz a sus restos.

CORRESPONSAL Agosto 13 de 1924.

La Haya. — Tomando | causa de sus actividades | la palabra ante el Con- radicales, afirmó que el greso Internacional anti- Soviet estaba mintiendo. militarista, congregado ante el mundo al afirmar

Miss Goldman declaró que los bolsheviquis PARA CURAR UN RESFRIADO habían construido un nuevo estado que era todo el mundo toma el LAXATIVO tan capitalista y militabre de curar. La firma de E. W. GROVE los Romanoff. Relatando se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis. E. U. de A sus aventuras en terrihabían construido un gidores don Francisco Amer caño, don José Cuesta M., nuevo estado que era llng, don Santiago Van Pa- sobre apertura de un pasaje, vovo que tan estimable fina G. de Vollo, faja terre dora manifestó que los caballero no niega su coope no dejada al servicio público, anarquistas revolucionarios, a cuyo grupo perte- Municipio es muy blen arredamiento de un terreno ce, eran torturados en las cárceles y en campos

de concentración. Miss Goldman, refilanda, agregó que aun- nados, Carranza y Sáurez. que el capitalismo preponderaba en este país, había, por lo menos, libertad para hacer pro-Su material literario es paganda en tanto que tricomías son insuperables. niones aprobadas por el Gobierno, estando suprimida la libertad del E pensamiento.

resistencia

Nos aseguran paraeste concurso de baile se han inscrito unas cuarenta parejas, que se disputarán el premio ofre Ramón Pérez de Ayala que cido a la que resista más horas bailando sin parar.

Se calcula que este concurso podrá durar 48 hs. como ha ocurrido en otras capitales.

Dice un colega que el premio. Esto nos parece poco serio para todo un Gobernador, a menos venir de la provincia.

SI ESTE ANO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. YEA USTED LO QUE

OFRECEMOS: paragüas de seda, paragüas de

algodón, paragüas de pura seda, para hombres y

señoras. UNA ESPECIALIDAD: paragüas de

tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro

surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA.

por ello son buenos. PRECIOS: desde & 8.00

hasta & 40 00. TENEMOS ALGO ESPECIAL

a & 13 00 para señora y a & 12 00 para hombres.

Gastar en puros extranjeros

cuando por la mi de su precio

puede saborear los exquisitos da

Bernardo A. González

es una selmene tonteria

demuestre su buen GUSTO

Economico su DINERO

Sesión municipal de hoy

No concurrirán los Regidores que conferenciaron con el señor Presidente Jiménez

tenemos la satisfacción de co de la Cruz Roja, doña Jose das oploiones.

orden del día:

Correspondencia, Informe de la Presidencia, dictámenes de Comisiones, iniciati

Esté definitivamente re. vas de los Sres. Regidores, suelto que no concurrirán a doña Rosalía Y. de Lara, so sesiones municipales los re bre nivelación de cordón y then y don Jaanito Montea- Gobernador, solicila informe de una petición de veci Don Roberto Snith no nos para que se les adjudique asiste por enfermedad, pero los materiales de propiedad ración, que en el seno del don Elías Aloizar, sobre vista y respetada por su es municipal, doña Juana de tricta independencia y atina Benedictis, faja de terreno dejada al servicio público, Seguirán llegando al re- don Constantino Navas, socinto municipal, pues, los bre pago de impuestoa mu Araya, Dr. Heroández, Gra gas sobre apertura de la calle 32, don Gonzalo Ra Hoy se tratarán los asun- mírez y compañeros, sobre tos que quedaron pendientes construcción de cordón y cade resolución en la sesión an ño, don José Giralt sobre terior, conforme la siguiente materiales del kiosko del Bosque de los Niños, don Lucas Chacón, sobre exención del derecho de piso de a vendedores de lotería.

Sea porque no se cum puesto respectivo que

Keunión en la

noche se reunirán los damoi dejar definitivamente solu clonada la cuestión para pe dir al Municipio que haga la a la orden de los reclamantes

(1e) plen las disposiciones en grava a los propietarios que se ordena el arre- no es lo necesariamente glo de las aceras de esta crecido para que tales capital, o porque el im- defectos se corrijan en un plazo apremiante, es lo cierto que ya no se puede transitar por muchas aceras de esta ciudad sin peligro de rom-Botica de Grillo perse el bautismo.

En días anteriores, en El sábado a las slete de la la acera de la casa donficados en el lucendio del de está situado el depó-Pasaje Calderón, en la Botl sito de materiales de don ca de Grillo, a fin de entrar Jaime Rojas, calle 3ª enen nuevas consideraciones tre avenidas 10 y 12, un acerca de lo que han tratado Sr. de nacionalidad nica. ragüense sufrió una terrible caída; y dos días después soportaba iguadistribución proporcional q' les consecuencias el ca. que puede ese concurso a cada uno corresponde, de ballero don Federico Ma de baile dependa el por- dinero que tiene depositado razzi, quien fué conducido en coche a su casa de habitación por un gol pe que le dañó la pierna izquierda, y que aún no le ha sanado.

Trasladamos al señor Gobernador estas deficiencias.

Libros en venta

A & 5.00 el tomo empastado.

F PIy MARGALL CARTAS ÍNTIMAS

LAS LUCHAS DE NUESTROS HISTORIA DE LA PINTURA

EN ESPAÑA, rústica de 3 50 LAS CLASES JORNALERAS.

HOMERO ILIADA, con grabados.

T FASSO LA JERUSALÉN LIBERTADA

EMILLIO ZOLA VERDAD, 2 tomos

TRABAJO, 2 tomos LA TIEKRA LOURDES, 2 tomos

LA FORTUNA DE LOS ROU-GON, 2 tomos L'ASSOMMIOR, 2 tomos

EPISTOLARIO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.